
令和４年度小谷村ケーブルテレビ放送番組審議会議事録 

日 時 令和 5 年 2 月 24 日(火)10:30～11:30 場 所 小谷村役場 204 会議室 記録者 上川(由) 

出席者 

【委 員】5 名 

上川喜一、北村和則、吉澤学、花岡理香、北村順二 

【事務局】3 名 

賣場崇大、諏訪匠、上川由香里 

No 内 容 

１ 開会 

２ 議題 

(1) 次年度自主制作番組について 

事務局より、資料１に基づいて説明がなされた。 

【委員からの意見等】 

委 員）今年度の番組に関する意見だが、介護予防体操はもっとポップなネーミングにして明るい雰

囲気にリニューアルできないか。また、小学生たちが出演した年末特番は、村についてフレ

ッシュな意見を聞けてよかったし、“特番”というのは特別感があっていいと思った。 

事務局）介護予防体操は元々包括支援センターから制作提案されたものだが、改善の必要性を感じて

いる。新年度を機にもっと明るい内容へリニューアルできるよう包括へ提案していく。 

委 員）YouTube を活用したライブ配信は、イベント等主催側への撮影許可はどのようにしていくの

か。事前の打合せをしっかり行って、トラブルを防いでほしい。 

事務局）事前の打合せは主催側ときちんと話をして対応したい。また、配信の活用方法について、例

えばおたりつぐらでのイベントは定員などで参加者が限定されるため、配信を通じて様子を

知ってもらえるように取り組むといいかと考えている。 

委 員）打診があった白馬高校の活動紹介について、本来は白馬村ケーブルテレビの管轄になるので

はないか。小谷中の生徒との活動や大糸線の関係など小谷村内で活動があった時に取材をす

るならわかるが、小谷・白馬の CATV が協力して制作するということか。いずれにせよ関係

各所とよくよく調整してほしい。 

委 員）白馬高校側で SNS 用に制作した映像があるため、それをテレビ放送へも活用したいという

話かもしれない。 

事務局）以前にも同様の話があった際、他の公立高校との間で公平性が取れないという話もあった。

まずは打診元に再度詳細確認を行い、制作を行うか検討していきたい。 

委 員）放送を見ていて、番組内のテロップやカメラワークがとても良い。先日、小谷村が全国で住

みやすい村ランキング４位に選ばれたので、こうした魅力をうまくアピールするような番組

を今後も作ってほしい。 

委 員）観光チャンネルで 18 時以降も交通情報やライブカメラなど見られたらいいのかと思うが、

現在のタイムスケジュールは何か理由があるのか。 



事務局）ライブカメラ映像は夜だと暗くなって見えなくなってしまうため、現在のタイムスケジュー

ルにしている。時間設定は変更可能なので、ご意見を参考に調整していきたい。 

委 員）ニュース番組はどんな構成で作っていくのかイメージがつかないため教えてほしい。 

事務局）役場内にスタジオを作って、役場や観光連盟、商工会など告知をしたい人にその場へ来ても

らい撮影するような形式で構想している。また、現在放送している「どんぐりブックレビュ

ー」も同じ形で収録したらよいかと考えている。 

委 員）「お料理万歳」のレシピが QR コードで見られるようになるとよい。 

(2) 次年度番組編成について 

事務局より、資料２に基づいて説明がなされた。 

【委員からの意見等】 

委 員）時間や曜日の割り方に機械的な理由があるのか。 

事務局）システム上の制約はなく、自由に組むことができる。 

委 員）いつ放送内容ができあがるのか、スケジュール感が掴めないので教えてほしい。 

事務局）毎月下旬の社内定例会で翌月の放送内容を決めている。 

委 員）番組予告 CM を流すのは難しいのか。予告があれば見やすいと思う。 

委 員）CM が難しければ、音声告知放送で流すのはどうか。 

委 員）学校行事分だけでも告知放送ができればいいのではないか。 

委 員）再放送する日を決めるのはどうか。例えば、日曜日を再放送日とし、ドラマの一気見放送の

ようにまとめて放送すると視聴しやすい人もいるのではないか。 

委 員）土日を再放送日にするのはいいかもしれない。 

委 員）学校行事を年末年始に再放送するのはどうか。 

委 員）平日 8～17 時で働く人は土日に再放送をまとめてほしいし、家に居る人は毎日視聴できるだ

ろうし、人によってニーズが異なるので放送パターンを決めるのは難しいことだ。 

委 員）番組制作との兼ね合いもあるため、色々なパターンで試していってほしい。 

(3) 新春特番 視聴者アンケートについて 

事務局より、資料 3・4 に基づいて報告がなされた。 

【委員からの意見等】 

事務局）新春特番をご覧いただいた委員から、意見や感想を伺いたい。 

委 員）三県合同の方は放送時間が長く、小谷村の分しか視聴しなかった。 

委 員）三県合同の放送時間２時間は長いが、興味のあるところだけ見た。 

委 員）撮影データを村内放送用に編集し直すことで流せると思うが、それはどうか。 

事務局）小谷村の部分だけ抜粋して放送することができればよいかと思うが、放送データの管理等の

関係で難しい。 

事務局）恐らく他局では、自局分を切り出して放送できるよう意識して制作されていると思う。小谷



は今回初参加だったため、そういった構想が持てていなかった。 

委 員）村内で他局の色々な番組も視聴できるといいと思う。せっかく今回連携できたので、番組デ

ータの提供確認を取ってみるとよいのではないか。 

事務局）距離も近いところで、まずは糸魚川 CATV（能生）に打診してみたい。 

委 員）アンケートを見ると、富山や新潟から蕎麦を目的に来村する人もいるようなので、小谷村の

番組を逆に向こうで流してもらうことができればいいのではないか。 

委 員）アンケート回答者に今後も放送を視聴してもらえるような働きかけは可能なのか。村外の人

にも視聴していただけるように取り組み、番組に対する意見を集めることが出来ればよいと

思う。 

事務局）今回は意見収集を目的としてアンケート実施したため、取得した個人情報の利用用途に今後

の放送案内を含めていなかった。次回のアンケートでは今後の案内を希望するか否かの項目

を設けたい。 

委 員）いい意見が色々と見られるので、小谷村議会にも今回のアンケート結果を共有してほしい。 

(4) 小谷中学校職業体験受入について 

事務局より報告がなされた。 

【委員からの意見等】 

委 員）番組など制作に関わったものは、そうとわかるように中学生の紹介を入れてほしい。 

 

３ その他 

(1) 審議員任期満了について 

事務局）一般村民枠での候補者について、良い方がいれば推薦していただきたい。 

４ 閉会 

特記事項 

次回開催は、新体制にて２０２３年６月実施予定。 

 


